

BOLETÍN DE NOTICIAS SOBRE COOPERACIÓN INTERNACIONAL EN EL PERÚ

Carta Editorial

Ética de la cooperación y
transferencia al nuevo
Gobierno

Plan Nacional de juventud



El proyecto del mes:

San José Saludable

DECLARACIÓN DE PARIS

Rinden homenaje a mártires de la Cooperación Internacional

Este 12 de julio se tributó merecido homenaje en la ciudad de Huaral a los tres ingenieros japoneses de la Agencia de Cooperación Internacional del Japón (JICA), que fueron asesinados por el terrorismo en 1991, cuando se hallaban realizando labores de apoyo y enseñanza voluntaria de agroindustria a los campesinos de esa zona.

[Ver más información](#)

Debt Buy-Down: ventajoso mecanismo para lograr los ODM

El Gobierno del Perú buscará concertar un préstamo con el Banco Mundial utilizando el *Debt Buy-Down*, un interesante mecanismo híbrido de cooperación que puede convertirse en una valiosa herramienta para alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

[Ver más información](#)

China construirá Casa de la Amistad en Jesús María

El Gobierno de la República Popular China confirmó el financiamiento en calidad de donación de la Casa de la Amistad Peruano – China en el distrito de Jesús María, destinada a la organización y difusión de actividades educativas, culturales y deportivas entre ambos países.

[Ver más información](#)

Nueva Zelanda donará 2.5 millones para luchar contra la pobreza

El Gobierno de Nueva Zelanda financiará dos importantes programas para combatir la pobreza en la zona andina del Perú, uno orientado al desarrollo sostenible de micro-cuencas y el otro al fortalecimiento de las capacidades innovadoras.

[Ver más información](#)

APCI continuará promoviendo la aprobación de Ley que facilitaría donaciones internacionales

Agilizan procedimiento de devolución de impuestos

CONVOCATORIAS, CONCURSOS Y BECAS

- < Premio a la Microempresa
- < Cooperación Hispano Peruana
- < Operación solidaria

Editado por:

Agencia Peruana de Cooperación Internacional
Av. José Pardo 261, Miraflores, Lima 18, Perú
Teléfono: 242 8005 Fax: 242 4927
Web: www.apci.gob.pe

Preguntas y comentarios:
Mail: boletin@apci.gob.pe



Oscar Schiappa - Pietra
Director Ejecutivo

Carta Editorial

Ética de la cooperación y transferencia al nuevo Gobierno

El mes de julio ha traído circunstancias que, aunque parecen opuestas entre sí, en puridad implican una trascendente convergencia. De un lado, el cambio de Gobierno: el Presidente Alan García ha anunciado en su discurso inaugural una gran variedad de iniciativas orientadas a intensificar la lucha contra la pobreza y sembrar austeridad en la gestión pública, y ha solicitado explícitamente el apoyo de la cooperación internacional.

Pero el 12 de julio último también se conmemoró el decimoquinto aniversario de la muerte de los tres héroes de la cooperación internacional en el Perú: Kiyotada Miyagawa, Seibun Kinra e Hiroshi Nakanishi. Ellos eran expertos japoneses de largo plazo que trabajaban en un proyecto de capacitación para el cultivo de hortalizas, ejecutado por el Instituto Nacional de Investigación Agraria (INIA), en Huaral, con el apoyo de la Agencia de Cooperación Internacional del Japón (JICA).

Temprano en la mañana del viernes 12 de julio de 1991, un grupo de terroristas de Sendero Luminoso ingresó al Centro Técnico de Capacitación para el Cultivo de Hortalizas, sede del proyecto, y asesinó a los tres expertos japoneses, luego incendiaron y dinamitaron las instalaciones.

Hay muchas razones para recordar este episodio. La primera, ciertamente, es para reiterar el homenaje del Gobierno del Perú, a través de la APCI, a estos héroes y a sus familiares. También, en el contexto de la asunción del mando del nuevo Gobierno liderado por el Presidente Alan García, este recuerdo es propicio como parte del propósito de devolver a partir de ahora mayor vitalidad a las relaciones bilaterales entre el Perú y el Japón, que por una sucesión de acontecimientos –incluido el asesinato de estos expertos japoneses– había perdido brillo. Una tercera razón es la de tener presente cuánto ha evolucionado el Perú durante los últimos años, pues la zozobra del terrorismo ya casi no nos acecha.

Hay, sin embargo, una razón acaso más urgente para recordar a Kiyotada Miyagawa, Seibun Kinra e Hiroshi Nakanishi. Y esta es que, ellos, con el sacrificio de sus vidas, marcaron el derrotero ético que siempre debe signar a la cooperación internacional. Todo lo que hacemos quienes integramos esta plurifacética comunidad de cooperantes, y así lo refleja buena parte de nuestra jerga técnica, está impregnado de connotaciones éticas. Luchamos contra la pobreza o para acabar con la violencia doméstica o para promover el desarrollo tecnológico, porque tras cada uno de estos asuntos hay un sustrato de valores llamados a ser la referencia última de nuestro quehacer. Nuestra comunidad existe, y somos parte de ella, porque creemos y estamos comprometidos en la afirmación de la dignidad humana, en procurar el bienestar de los marginados, en construir colectividades solidarias, en formar ciudadanos y ciudadanas que ejerzan responsablemente sus libertades, entre otros aspectos.

Cierto es que vivimos tiempos en los que el sentido de lo ético dentro del escenario global está siendo desafiado, y que siempre ha sido problemático aspirar a la consagración de normas con alcance absoluto. Pero, en medio de esas complejidades y de nuestra propia diversidad, tenemos que asirnos de algunas pocas certezas, que sigan dando sentido y rumbo a nuestra tarea.

La solidaridad global, que es la premisa fundacional de la cooperación internacional, tiene ahora que afirmarse dando apoyo y aliento al nuevo Gobierno del Presidente Alan García. Su éxito será el de todos los peruanos y peruanas.

En la APCI asumimos nuestra tarea con acentuada convicción ética. Por ello aceptamos el reto de dirigir la Agencia, de transformarla, de ponerla al servicio de sus clientes y de los destinatarios finales de la cooperación internacional, particularmente los pobres y excluidos. Inspirados por esa misma motivación, seguiremos procurando la excelencia en nuestro desempeño hasta el último día de nuestras funciones. Por ello, también, nos cuestionamos continuamente sobre lo que no debimos hacer, sobre lo que hicimos mal y sobre lo que debíamos haber hecho ya. Hay demasiada pobreza, injusticia, marginación y subdesarrollo en el Perú como para detener la marcha y volvernos autocomplacientes. Kiyotada Miyagawa, Seibun Kinra e Hiroshi Nakanishi, desde la eternidad, seguirán iluminando nuestro derrotero.

Oscar Schiappa-Pietra
Director Ejecutivo APCI

[Regresar a titulares](#)

Rinden homenaje a mártires de la Cooperación Internacional

Este 12 de julio se tributó merecido homenaje en la ciudad de Huaral a los tres ingenieros japoneses de la Agencia de Cooperación Internacional del Japón (JICA), que fueron asesinados por el terrorismo en el año 1991, cuando se hallaban realizando labores de apoyo y enseñanza voluntaria de agroindustria a los campesinos de esa zona.

La ceremonia se realizó frente al monumento que se erigió para honrar y perennizar la memoria de los ingenieros Seibun Kinra, Hiroshi Nakanishi y Kiyotada Miyagawa, ubicado en la Estación Experimental "Donoso" del Instituto Nacional de Investigación y Extensión Agraria (INIEI), en esa ciudad del norte chico de Lima.

Al acto concurren el Embajador del Japón en el Perú, Hitori Ishida, y el Representante Residente en el Perú de JICA, Takao Omote; así como importantes delegaciones de autoridades y funcionarios de los Ministerios de Relaciones Exteriores y Agricultura, la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI) y del INIEI.

Con relación a la tragedia sucedida hace 15 años el Director Ejecutivo de la APCI, Oscar Schiappa-Pietra, recordó la noble labor desempeñada por los ingenieros japoneses quienes ofrendaron sus vidas brindando asistencia técnica y aporte profesional voluntario a los sectores de menores recursos económicos del país.

"Por el ejemplo y contribución a la lucha contra la pobreza, el Perú hoy y siempre seguirá rindiendo su sentido homenaje a estos tres ingenieros, considerados como mártires japoneses de la Cooperación Internacional en el Perú", expresó el Director de la APCI. Agregó que hoy podemos decir que no sólo se ha cerrado una etapa de violencia en nuestro país, sino que además estamos abriendo otra de mayor estrechamiento de los lazos que nos unen con el Japón y "la APCI se ha propuesto contribuir decididamente a tal propósito", dijo.

El Director de la APCI anunció también que el Gobierno de Japón viene estudiando restablecer en el Perú su Programa de Expertos y Voluntarios, que en el pasado fue de gran apoyo en la lucha contra la pobreza, además de haber tenido un gran impacto en promover la generación de capacidades para la agroexportación. Cabe recordar que este programa quedó suspendido en 1991, tras el asesinato de los tres ingenieros de la JICA.

[Regresar a titulares](#)

CONAJU presentó plan nacional de juventud 2006-2011

El 20 de julio el Consejo Nacional de la Juventud (CONAJU) presentó el Plan Nacional de la Juventud 2006- 2011 a los representantes de la Cooperación Internacional no reembolsable, en la sede de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI). Este documento fundamental persigue mejorar la calidad y eficiencia del gasto público dirigido a los jóvenes, promueve el desarrollo de capacidades del estado y de la sociedad civil, para crearles mayores y mejores oportunidades con programas y proyectos habilitadores, en reemplazo de los servicios de carácter meramente asistencialistas. Su importancia radica en el fortalecimiento de la participación de los jóvenes en el sistema democrático nacional.

La reunión contó con la presencia de la congresista Luciana León, la más joven del Parlamento; y como ponentes del Plan Roberto Rojas Montes, Presidente de la CONAJU, y Carlos Eduardo Aramburú, Director Ejecutivo del Consorcio de Investigación Económica y Social (CIES). Oscar Schiappa-Pietra Cubas, Director Ejecutivo de la APCI, actuó como Moderador.

Durante su exposición, el Presidente de la CONAJU señaló que el Plan tiene una gran trascendencia porque durante los próximos treinta años, la mayor parte de la población peruana estará compuesta por personas jóvenes y en edad productiva. Agregó que si estas generaciones acceden a una educación de calidad, atención adecuada de salud y a oportunidades de empleo digno y productivo en el marco de un sistema democrático que fomente la participación ciudadana, nuestro país contará con un capital humano y social necesario para potenciar el desarrollo cultural, social y político; así como mejorar la distribución y promover la creación de riqueza.

Rojas Montes dijo que para lograr este anhelo, será necesario empezar ahora desarrollando mecanismos de coordinación interinstitucional y sistemas de información para monitorear y evaluar los programas y proyectos orientados a jóvenes que en la actualidad superan los 7 millones. Sostuvo que la realización de este documento significó una intensa labor de parte de los diferentes sectores del Estado involucrados con el tema de juventud. Resaltó que su institución convocó a organizaciones de jóvenes, expertos, instituciones privadas para recoger sus propuestas e incorporarlas en la elaboración participativa de dichos documentos.

Algunas metas del Plan Nacional de la Juventud 2006-2011 son:

Educación

- Aumentar la cobertura total de la educación secundaria del 77% al 82%, brindando atención prioritaria a mujeres en zonas rurales.

Salud

- Ampliar y diversificar los servicios de salud dirigidos a adolescentes y jóvenes. Incrementar en 12%, la participación de jóvenes como autoridades elegidas en instancias de poder local y regional.
- Disminuir en un 40% el número de muertes ocasionadas por accidentes de tránsito, suicidios y violencia en la población menor de 30 años al 2011.

Trabajo

- Reducir el desempleo joven del 13% al 8% y el empleo informal del 54% al 40%.
- Ampliar la cobertura de programas de capacitación laboral en un 30%
- El número de jóvenes microempresarios se incrementa en 50%

Fortalecimiento del sistema democrático

- La participación de jóvenes como autoridades elegidas en instancias de poder formal, local y regional, se incrementa del 7.5 al 12% al 2011.
- Promover que los partidos políticos incluyan a jóvenes en las listas de candidatos para las elecciones regionales y municipales 2006 y 2010.
- Capacitar a las y los jóvenes que participan como candidatos en las elecciones regionales y municipales del 2006 y del 2010 para que desarrollen programas y proyectos orientados a jóvenes (PPOJ) en sus regiones.

Promover una cultura de paz y seguridad ciudadana

- Las organizaciones de jóvenes cuentan con capacidades incrementadas para la prevención e incidencia efectiva en la resolución de conflictos locales.
- Promover la organización y acompañar el fortalecimiento de una red descentralizada "Jóvenes por la Paz", generada a partir de las organizaciones de jóvenes capacitadas por la Conaju.

Identidad

- Establecer alianzas estratégicas con instituciones educativas y municipalidades para promover la conciencia turística y la preservación del patrimonio material e inmaterial a través de capacitaciones y cursos
- Promover y fortalecer la organización de redes de jóvenes "Defensores del Patrimonio" y su articulación al INC, Oficinas del Turismo Municipales y a la Policía de Turismo

[Regresar a titulares](#)

Debt Buy–Down: ventajoso mecanismo para lograr los ODM

Debt Buy–Down, un interesante mecanismo, que por sus características se convertiría en una herramienta particularmente útil para alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM), viene siendo preparado como parte del proceso de concertación de un préstamo para un proyecto de reducción de la desnutrición crónica que el Gobierno del Perú se propone presentar al Banco Mundial en febrero o marzo del año 2007.

Este mecanismo, que vincula los préstamos y las donaciones, permite que países de renta media como el Perú obtengan préstamos con tasas más favorables que en los mercados de capitales privados, pero solamente si se alcanzan resultados. La experiencia también permitiría proporcionar un ejemplo sobre cómo promover un enfoque basado en resultados en la administración pública.

En el marco de los compromisos establecidos por la agenda internacional, todos los países están mostrando progresos hacia el alcance de los ODM (MDG por sus siglas en inglés). Sin embargo, el avance registrado al respecto es aún menor que lo esperado. En Perú, por ejemplo, si los 15 indicadores cuantitativos disponibles asociados a los ODM hubieran mejorado camino a sus respectivas metas a un ritmo uniforme desde su nivel de referencia en 1990, 11 de los 15 deberían estar por encima de su nivel observado en la actualidad. De hecho, seis de los quince indicadores han empeorado con respecto a su punto de partida hace 16 años.

La promesa de los países donantes de incrementar significativamente la ayuda orientada al desarrollo para alcanzar los ODM aún no se materializa plenamente. Ello ocurre, en parte, debido a las dudas de algunas fuentes cooperantes sobre la capacidad de los países receptores para mostrar resultados efectivos. En forma paralela, en tanto la atención de las agencias donantes se encuentra enfocada hacia África y los países de renta baja, cada vez resulta más difícil que justifiquen su apoyo a los países de renta media, entre los que se cuenta el Perú.

Dentro de este marco, se entiende la creciente necesidad de establecer asociaciones entre los sectores público y privado y contar con el apoyo combinado de fuentes de cooperación tanto reembolsable como no reembolsable para alcanzar efectivamente los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

Una de las iniciativas más prometedoras que se ha propuesto en el Perú para articular el trabajo de las distintas fuentes y tipos de cooperación es la metodología del *Debt Buy-Down*, introducida por el Banco Mundial y apoyada por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo. Este enfoque implica acordar un préstamo cuyos fondos estén dirigidos a conseguir mejoras cuantitativas prefijadas en uno o varios indicadores específicos asociados a los ODM. El sistema cuenta con un estímulo adicional importante: fuentes oficiales y entidades privadas de cooperación no reembolsable se comprometerían a cubrir parcial o totalmente el crédito inicial si se alcanzan las metas preestablecidas en el acuerdo de financiamiento.

En síntesis, las principales ventajas para el país y para la cooperación internacional serían:

- a. Alcanzar los ODM más rápidamente.
- b. Reducir el costo neto de financiamiento si se alcanzan los resultados.
- c. Contar con un mecanismo que ayude a organizar los esfuerzos de la cooperación.
- d. Mejorar la eficacia en el desarrollo con una mejor coordinación y armonización.
- e. Estimular un trabajo multisectorial más eficaz.
- f. Abrir oportunidades para movilizar el apoyo del sector privado para alcanzar los ODM.

Los incentivos que ofrece el mecanismo *Debt Buy-Down* no solo deberían resultar atractivos para el Ministerio de Economía y Finanzas, encargado de optimizar el uso de la deuda pública, sino también para los sectores vinculados al cumplimiento de los ODM. En tal sentido, el mecanismo descrito podría constituir una estrategia sumamente apta para promover la eficacia y eficiencia del gasto público, enfocando los esfuerzos en las regiones con indicadores más deprimidos y en donde se pueda alcanzar mejoras de la manera más fácil y rápida.

Una condición necesaria para la implementación del mecanismo es la definición de metas cuantitativas concretas a ser alcanzadas durante el período de ejecución de las intervenciones. Como apoyo para resolver esta tarea nada trivial se emplearán metodologías de simulación (basadas en Dinámica de Sistemas) o enfoques estadísticos (referidos al desempeño previo de países similares al Perú).

El Estado peruano acoge con mucho entusiasmo el interés y la colaboración del Banco Mundial, PNUD y CARE para apoyar el lanzamiento de esta iniciativa en el Perú. APCI ha sumado esfuerzos con estas tres instituciones para poder contar con el apoyo de la *Boeing Company* en este propósito y añadir así, a la capacidad de las instituciones peruanas, las mejores prácticas de planeamiento y administración por resultados del sector privado en los Estados Unidos.

[Regresar a titulares](#)



Niña entrega material reciclable para su comercialización

El proyecto del mes

La basura nuestra de cada día quitémosla hoy: El Proyecto San José Saludable

Estimulados por Ciudad Saludable los pobladores de San José, Chincha, toman conciencia y transforman su pueblo en un lugar limpio y sano en el que la basura (los residuos sólidos), son tratados como parte de su vida y su economía local.

Varios y diversos son los ingredientes que han permitido cambiar el círculo vicioso que gira en torno a la generación de más y más basura -más riesgos a la salud, más desempleo, mayor desperdicio y menores oportunidades- en un círculo virtuoso de limpieza, salud, empleo y mayores oportunidades de vida.

Este cambio es el resultado del proceso de toma de conciencia del daño que significa abandonar indiscriminadamente y maltratar la basura, y del beneficio y oportunidades que la misma puede significar al ser tratada adecuadamente. Esta toma de conciencia comprende un cambio que involucra a las empresas circundantes del turismo y de la agroindustria, a los vecinos todos y al municipio. Es un cambio que empieza en el reconocimiento de que una situación no deseada puede desencadenar una miríada de acciones concretas que empiezan en el acto de recoger y clasificar la basura para su reciclaje y venta.

En el caso de San José, el proceso llevó a valorar social y económicamente el tratamiento de la basura ya que se trocó algo denigrante, que nadie quería asumir, en un sistema de manejo de la basura que ahora genera ingresos, da empleo, motiva el trabajo voluntario de diferentes grupos, compromete a empresas de la zona, ha llevado a recoger doce toneladas de basura acumuladas en el pasado, ha logrado tener limpia la acequia y contagiar la experiencia al pueblo vecino de El Carmen.

Los vecinos, capacitados por estudiantes universitarios a través de su comité de gestión, asumen la clasificación de la basura, habiendo creado la empresa local que recoge, procesa y vende los plásticos, vidrios, cartones y materia orgánica, así como la empresa de venta de ropa usada cuyos ingresos sirven para financiar el programa mismo, pagar los salarios de los trabajadores y apoyar la labor de los voluntarios. El municipio, por su parte, dispone adecuadamente de los residuos de basura no comercializables. El pueblo evita los riesgos a la salud y es ahora un lugar limpio y atractivo para turistas y visitantes.

La ONGD Ciudad Saludable interviene, según nos manifestó su directora Albina Ruiz, como fuente de estímulo y apoyo inicial consistente en la provisión de capacitación, tecnologías adecuadas y el establecimiento de contactos. La institución estimula y facilita un proceso que se basa en las potencialidades y características del lugar por lo que deviene en sostenible.

Ciudad Saludable está a su vez envuelta en un ciclo de aprendizaje y desarrollo en diversas partes del país en el que se dan múltiples cursos de capacitación, desarrollos tecnológicos y nuevas modalidades de relación entre las municipalidades, los segregadores de la basura, los comercializadores y recicladores, los vecinos y las empresas.

Estos son algunos hitos que marcan las experiencias de esta ONGD a lo largo y ancho del Perú:

- La capacitación abarca todos los frentes y todos los niveles desde los operadores locales, el vecindario, hasta las empresas privadas y los funcionarios y operarios municipales.
- La tecnología es un reto como se ilustra a continuación. Frente a municipios con abundantes recursos que pueden comprar una prensa de 10,000 dólares, Ciudad Saludable, con el aporte de voluntarios y con material reciclado, han desarrollado una de 170 dólares. Ésta permite compactar la basura en bloques que pueden ser transportados eficientemente al mercado de reciclables de Lima, desde diversos lugares del país.

Finalmente este cambio del círculo vicioso al virtuoso es un cambio en las relaciones de la colectividad frente al tratamiento de la basura, vista como parte de la sociedad y no como una lacra o plaga. El manejo de la misma ha generado nuevos comportamientos en los vecinos, empresas y municipalidades. Los unos clasifican y facilitan el tratamiento de la basura y aparecen formas empresariales rentables para disponer de ella. La gran empresa coopera con este esfuerzo y dispone adecuadamente de su basura. El municipio reconoce su papel de ordenador y de prestador de un servicio complementario y en algunos casos compensa con bonos verdes a los vecinos que contribuyen en el proceso pues esto reduce los costos de los arbitrios.

La gran lección aprendida es que en este campo se avanza de a pocos en base a situaciones y acciones concretas. Es un camino largo, que se va haciendo paso a paso y que tiene en su recorrido grandes piedras que dinamitar como son la falta de conciencia, de valoración de quienes manejan la basura y de la corrupción que prefiere ganancias espurias antes que la ganancia de la sociedad.

Más información en <http://www.ciudadsaludable.org/es/>

Regresar a titulares

.....



Alcalde de Jesús María, Carlos Bringas condecora al Director de la APCI

China construirá Casa de la Amistad en Jesús María

El Gobierno de la República Popular China confirmó el financiamiento en calidad de donación de la Casa de la Amistad Peruano – China en el distrito de Jesús María, destinada a la organización y difusión de actividades educativas, culturales y deportivas entre el Perú y China.

La edificación será concluida en aproximadamente 10 meses y estará ubicada en el Campo de Marte, entre las avenidas de la Peruanidad y Horacio Urteaga. Esta valiosa obra se ha logrado con la intervención directa de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), la Embajada de China en el Perú y la Municipalidad Distrital de Jesús María.

El Director Ejecutivo de la APCI, Oscar Schiappa-Pietra, señaló que increíblemente esta donación data de 1999, cuando se suscribió un acuerdo de cooperación técnica con nuestro país en el que la República Popular China se comprometía a construir la Casa de la Amistad, en el marco de las estrechas relaciones que unen a las dos naciones.

“Han pasado más de seis años y las Misiones Chinas, que en diversas oportunidades llegaron a nuestro país para ubicar el terreno y hacer los planos respectivos, fueron desatendidas por irresponsables autoridades del sector público que desaprovecharon esta gran oportunidad de desarrollo educativo y cultural”, expresó el alto funcionario.

Subrayó que en el último intento de no permitir que esta magnífica obra pasara al olvido, la Embajada tomó contacto con la APCI, que de inmediato inició un arduo trabajo con el Alcalde Carlos Bringas Claeysen, quien ofreció todo su apoyo para hacer realidad en su distrito esta construcción en su distrito.

Para realizar los respectivos estudios de levantamientos y planos de las estructuras de la edificación, llegó a Lima una nueva Delegación China con seis profesionales, dirigida por la Ing. Zhang Cairong, que luego de estudiar el terreno y su ubicación aprobaron el proyecto y en menos de un año se estará inaugurando.

Condecoración Municipal

En reconocimiento a las importantes gestiones realizadas para el logro de la Casa de la Amistad Peruano-China en Jesús María, el Alcalde Carlos Bringas condecoró con la Medalla Institucional y Diploma de Honor al Director Ejecutivo de la APCI, Oscar Schiappa-Pietra.

En el acto protocolar que se desarrolló en el Palacio Municipal del distrito, fue distinguida también la Misión de Estudio y Evaluación de la República Popular China, presidida por Zhan Cairong e integrada por Xiang Bin, Lin Shuyan, Lin Yongjin, Zhao Yan, Zhang Jianping y Mao Zhiging.

[Regresar a titulares](#)

Evaluación de avances del Perú en el contexto de la Declaración de París

Un grupo de trabajo promovido por la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI) y conformado por el Banco Mundial, España, Estados Unidos, Japón y la Unión Europea, bajo la coordinación del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), viene trabajando intensa y aceleradamente para informar de los avances del Perú respecto a los compromisos asumidos en la *Declaración de París sobre la eficacia de la ayuda al desarrollo*. El equipo ha sostenido durante el mes de julio diversas reuniones y presentaciones para completar el cuestionario elaborado para tal propósito por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) y que deberá ser remitido a esa institución antes del 15 de agosto.

La Declaración de París constituye uno de los hitos en los esfuerzos a nivel mundial por aumentar la eficacia con que se utilizan los recursos para el desarrollo y fue suscrita en el Foro de Alto Nivel sobre la Eficacia de la Ayuda Internacional desarrollado entre el 28 de febrero y 2 de marzo de 2005 en Francia, con la participación de ministros y otras autoridades de alto nivel de aproximadamente 90 países desarrollados y en desarrollo, así como jefes y funcionarios de 27 organismos de asistencia internacional.

El Perú no formó parte de los países originalmente firmantes de la Declaración, pero tras las gestiones de la APCI se adhirió a ella el 9 de junio de este año, con posterioridad a la mayoría de países participantes. Es por ello destacable el esfuerzo y señalado compromiso que una mayoría importante de las fuentes cooperantes que operan en el Perú ha venido mostrando para atender los requisitos informativos de la OCDE dentro de los ajustados plazos disponibles.

El Perú recibió instrucciones técnicas y dos cuestionarios para ser completados por el gobierno y por cada uno de los donantes presentes en el país. La encuesta, así como con un informe consolidado basado en la suma de los datos de los cuestionarios y, de ser posible, un análisis colectivo de las implicaciones de los hallazgos, deberán ser remitidos en breve a la OCDE.

El equipo de trabajo promovido por la APCI ha sostenido numerosas reuniones para concertar y difundir definiciones y procedimientos que permitan una atención oportuna y uniforme del cuestionario de la OCDE, tanto por parte de las fuentes cooperantes como por parte del Estado. Una vez cumplido el plazo para recibir las respuestas individuales, el PNUD preparará junto con la APCI una versión integrada que será sometida a revisión y posibles ajustes finales por parte de todos los participantes, en un taller convocado para tal propósito antes del 15 de agosto.

La Declaración de París —basada en cinco Objetivos de Cooperación: Apropriación, Alineación, Armonización, Resultados y Mutua Responsabilidad— es el paso más reciente en la sucesión de compromisos e iniciativas orientadas al desarrollo que se pusieron en marcha en los años noventa y que comprende la Cumbre del Milenio (en el 2000), ocasión en la que se establecieron los Objetivos de Desarrollo del Milenio; la Conferencia de Monterrey (en el 2002); el Foro de Alto Nivel de Roma sobre armonización (en el 2003) y la Mesa redonda de Marrakech sobre gestión orientada a los resultados (en el 2004).

En la Declaración se reconocen los progresos realizados en el campo de la cooperación internacional y, al mismo tiempo, se manifiesta el compromiso de emprender acciones de largo alcance con vistas a reformar el suministro y gestión de la ayuda, considerando particularmente la revisión quinquenal de la Declaración del Milenio y los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) de la ONU. Tal como en la Conferencia de Monterrey de 2002, la Declaración reconoce que, si bien es necesario aumentar el volumen de la ayuda, también es preciso aumentar la eficacia de la Ayuda al Desarrollo, así como respaldar el esfuerzo que realizan los países socios para reforzar sus gobiernos y mejorar su desempeño con la convicción de que debe incrementarse el impacto de la ayuda para reducir la pobreza y la desigualdad, acelerar el crecimiento y agilizar el cumplimiento de los ODM.

La Declaración estableció, asimismo, el compromiso de acelerar el ritmo del cambio a través de la puesta en práctica de los Objetivos de Cooperación en un espíritu de mutua responsabilidad, y a medir el progreso de acuerdo con doce indicadores específicos. Con esta intención, invitó a un Grupo de Trabajo sobre la Eficacia de la Ayuda a proponer para finales de 2005 acuerdos de supervisión del progreso de los indicadores y compromisos adoptados en París.

Este Grupo de Trabajo sobre la Eficacia de la Ayuda remitió oficialmente en agosto de 2005 a los jefes de delegación de los países y organizaciones representados en el Foro de Alto Nivel sobre la Eficacia de la Ayuda, las metas adoptadas a mediados de 2005 y posteriormente a los Vicepresidentes de la cumbre Mundial de Naciones Unidas.

El Grupo de Trabajo sobre la Eficacia de la Ayuda ha creado un “Joint Venture sobre la supervisión de la Declaración de París”, co-presidido por representantes de Vietnam y el Reino Unido y respaldada por Austria, Camboya, Canadá, la Comisión Europea, España, Francia, Alemania, Japón, Ghana, Mali, Nicaragua, Noruega, Senegal, Sudáfrica, PNUD, Estados Unidos y el Banco Mundial. Juntos han creado pautas técnicas, instrumentos de encuestas y una metodología para recopilar datos relativos a las metas adoptadas y para informar sobre ellos. Los datos recopilados en el ámbito nacional mediante la encuesta de 2006 se enviará al Comité de Ayuda al Desarrollo de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (CAD-OCDE) para reunirlos y elaborar informes.

[Regresar a titulares](#)

Nueva Zelanda donará 2.5 millones para la lucha contra la pobreza

Consciente de que la lucha contra la pobreza es una tarea que involucra no sólo a las autoridades peruanas sino también a la cooperación internacional, el Gobierno de Nueva Zelanda donará 2.5 millones de dólares para el financiamiento de importantes programas para combatir dicho flagelo.

Uno de ellos, el Proyecto de Desarrollo Sostenible de Micro-Cuencas que se viene ejecutando en nuestro país por el Programa Mundial de Alimentos, se canalizará mediante la Agencia Internacional para el Desarrollo y la Ayuda Internacional de Nueva Zelanda (NZAID), comprende un aporte de 1.15 millones de dólares y beneficiará a 115,000 pobladores en las zonas alto andinas del Perú.

El Director Ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), Oscar Schiappa-Pietra, subrayó que esta ayuda permitirá el desarrollo sostenible de microcuencas, con la finalidad de contribuir al impulso socioeconómico sostenible de las comunidades asentadas en las cuencas andinas.

El objetivo es promover la seguridad alimentaria de los pequeños agricultores, evitar el daño a los recursos naturales, fortalecer el capital humano, mejorar los ingresos de la población y promover la participación de la mujer en las decisiones comunitarias. El proyecto contempla también la mejora de la infraestructura educativa de pequeñas escuelas.

Dicha cooperación no reembolsable ha sido lograda por la eficiente labor que viene desarrollando el Embajador del Perú en ese país, Javier León Olavarría, colaboración que refuerza los vínculos de amistad, comerciales y de cooperación existentes entre el Perú y Nueva Zelanda.

El gobierno neozelandés financiará también el proyecto de Fortalecimiento de las Capacidades Innovadoras y de Alivio a la Pobreza a ser ejecutado por el Centro Internacional de la Papa (CIP) en los Andes peruanos, bolivianos y ecuatorianos con el objetivo de contribuir a que las comunidades más pobres de esa región alcancen a desarrollar medios de vida sostenibles a través del fortalecimiento de sus capacidades de innovación y el control de los recursos.

El proyecto prevé mejorar los ingresos y el bienestar de las pequeñas comunidades agrícolas andinas, mediante el aprovechamiento de la biodiversidad que ofrece la zona. Se estima que más de mil campesinos peruanos se beneficiarán de este proyecto cuya donación es de un millón 300 mil dólares. Schiappa-Pietra manifestó que esta aportación refuerza el compromiso de Nueva Zelanda a favor de programas de desarrollo en el Perú y se suma a otros proyectos de cooperación en marcha promovidos por nuestra Embajada en ese país.

Nueva Zelanda capacita en temática APEC a funcionarios

Nueva Zelanda, igual que el Perú, forma parte del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC). Considerando que nuestro país asumirá la Presidencia de APEC en el año 2008, el Gobierno de esa nación oceánica está contribuyendo a la preparación de tan importante reunión en el marco de su programa de cooperación y desarrollo en Latinoamérica.

En este contexto, un primer grupo de 16 funcionarios públicos viajaron el 23 de julio a Nueva Zelanda para ser capacitados por el Gobierno de ese país a través del denominado Programa Piloto de Capacitación de Funcionarios para el Perfeccionamiento del Idioma Inglés.

El objetivo del Programa, que durará cinco meses en dos años consecutivos y será íntegramente cubierto por la Agencia Internacional para el Desarrollo y la Ayuda Internacional de Nueva Zelanda (NZAID), es mejorar la capacidad de los funcionarios desarrollando sus habilidades en el manejo de conferencias internacionales, preparación de documentos y del idioma inglés, requisitos indispensables para poder ser participantes efectivos en el PERUAPEC 2008.

En este primer grupo se encuentran representantes de las Municipalidades de Cusco, Maynas y Arequipa, ciudades que han sido elegidas para ser sede de los eventos que se realizarán en el 2008, así como de los Ministerios de la Mujer y Desarrollo Social, de Comercio Exterior y Turismo, de Trabajo y Promoción del Empleo, de la Producción, de Transportes y Comunicaciones, y de CONSUCODE, INDECOP y la Policía Nacional de Perú.

Los funcionarios fueron despedidos en una ceremonia realizada en la sede del Ministerio de Relaciones Exteriores, la cual contó con la presencia de la Subsecretaria para Asuntos de Asia, Cuenca del Pacífico, Embajadora Martha Chavarri, el Alto Funcionario del Perú ante el APEC, Embajador Juan Carlos Capuñay, la Segunda Secretaria de la Embajada de Nueva Zelanda, Rebekah Riley y el Director Ejecutivo de la (APCI), Oscar Schiappa-Pietra. El segundo grupo, compuesto por otros 16 funcionarios, partirá en febrero del 2007.

El compromiso de la Agencia de Cooperación y Desarrollo de Nueva Zelanda en Latinoamérica es contribuir de una forma modesta pero significativa a la erradicación de la pobreza en la región.

[Regresar a titulares](#)

APCI continuará promoviendo la aprobación de Ley que facilitaría donaciones internacionales

El Proyecto de Ley que facilitaría sustancialmente los trámites para el internamiento de donaciones provenientes del exterior, no fue aprobado por la Comisión Permanente del Congreso saliente. En el último día de sesiones, cuando estaba programada la discusión de este Proyecto de Ley, se lo omitió; y cuando luego fue devuelto a la agenda de discusiones, ya no había quórum de legisladores.

La APCI no va a arriar sus banderas en el esfuerzo por promover la dación de esta norma. Por el contrario, suscribirá un Convenio con Caritas del Perú –prestigiosa y experimentada organización humanitaria- para unir esfuerzos con tal propósito y desarrollar acciones que faciliten aún más el internamiento de donaciones y mejoren los mecanismos para supervisar su uso transparente.

La APCI se siente particularmente alentada por la atención que al tema de facilitar las donaciones del exterior brindó el Presidente de la República, Dr. Alan García, en su discurso de asunción del mando.

La norma pendiente de aprobación es promovida por la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), teniendo el principal objetivo de eliminar los trámites engorrosos para el ingreso de donaciones que llegan del extranjero, en solidaridad con los que menos tienen en nuestro país.

El Director Ejecutivo de la APCI, Oscar Schiappa-Pietra, subrayó que el Proyecto fue concertado con todos los Sectores, incluyendo la SUNAT, y que tuvo luz verde en la Comisión de Economía del Congreso saliente, pasando luego al Pleno del Congreso que acordó que fuera visto por la Comisión Permanente.

El Director Ejecutivo de la APCI prestó declaraciones a la prensa tras sostener el 23 de julio una reunión de trabajo con peruanos residentes en los Estados Unidos, quienes dejaron sentir también su profunda decepción por no haberse aprobado el proyecto que facilitaría el envío de sus donaciones al Perú.

“Esta propuesta representa una respuesta técnica al clamor de los donantes, incluidos los peruanos residentes en el exterior. Es deplorable que los congresistas salientes se hayan vuelto a olvidar de los más pobres, que son a quienes estaba destinada esta norma”, remarcó Schiappa-Pietra.

El alto funcionario agradeció la sensibilidad demostrada por el congresista Antero Flores-Araoz, que hizo suyo este Proyecto de Ley, y aseguró que de inmediato volverá a proponerlo al nuevo Congreso para su pronta aprobación. “Los pobres no pueden seguir esperando”, concluyó Schiappa-Pietra.

[Regresar a titulares](#)

Agilizan procedimientos de devolución de impuestos

Mediante Resolución Directoral Ejecutiva N° 049, -2006/APCI-DE publicada en el Peruano el 26 de julio, se aprobó la [Directiva 003-2006-APCI-DE](#) denominada “Procedimiento para el registro del plan de operaciones y emisión de constancias que aprueban el beneficio tributario de devolución del Impuesto General a las Ventas - IGV e Impuesto de Promoción Municipal – IPM”.

Esta Directiva permite que el proceso se realice de manera eficaz, eficiente y transparente, pudiendo atender estas solicitudes de manera oportuna.

[Regresar a titulares](#)

Premio a la microempresa “PREMIC 2006”

La Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI) ha sido invitada a participar por segundo año consecutivo en la Comisión Nacional de Evaluación del Premio a la Microempresa “PREMIC 2006, cuya instalación se llevó a cabo este 17 de julio.

El Coordinador Residente del Sistema de las Naciones Unidas en el Perú y Representante Residente del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), Jorge Chediek, señaló que el sector de la microempresa es clave para combatir la pobreza y construir ciudadanía, en la medida en que se incorpora a la dimensión social y productiva del país.

Este evento, organizado por la Fundación Citigroup, el Citibank del Perú, ACCION International y el PNUD, ofrece a los microempresarios de todo el país premios que superan los 30 mil dólares, además de trofeos y diplomas.

Chediek indicó que este premio busca reconocer y celebrar las contribuciones de los microempresarios a la economía nacional y mundial, además de destacar las mejores prácticas en microfinanzas e ilustrar y promover el papel decisivo que desempeña el Microcrédito en el alivio de la pobreza.

El "PREMIC 2006" se desarrollará este año en 24 países: África del Sur, Bangladesh, Brasil, Chile, China, Colombia, Costa Rica, Egipto, Filipinas, Guatemala, India, Indonesia, Jordania, Líbano, México, Marruecos, Nigeria, Pakistán, Perú, Polonia, República Dominicana, Rusia, Uganda y Venezuela.

Claudia Lima, Gerente de Relaciones Públicas del Citibank, remarcó posteriormente que el apoyo a la microempresa es uno de los principales pilares del banco. Preciso que los empresarios de la microempresa son los motores de la economía nacional y ponderó sus esfuerzos por contribuir al combate a la pobreza. Luego, Graciela Fernández Baca, ex Presidenta de la Cámara de Comercio de Lima, agradeció en nombre del Jurado y manifestó que el Premio a la Microempresa es un aliciente para un sector tan dinámico y tan importante en la economía nacional.

La presentación de los Miembros del Jurado en la sede del PNUD, así como de las características del Premio a la Microempresa, estuvo a cargo del Oficial de Programa del PNUD, Mario Solari. A la ceremonia también asistieron los integrantes del grupo REDDES de la Pontificia Universidad Católica del Perú, quienes organizan la Feria de la Microempresa en el marco del "PREMIC 2006" y se encargan de efectuar las pre calificaciones de las microempresas concursantes.

Más información sobre las características del premio en : <http://www.pnud.org.pe/>

[Regresar a titulares](#)

Plan de evaluación externa del Programa de Cooperación Hispano Peruano 2002 - 2006

El Programa de Cooperación Hispano Peruano (PCHP) 2002-2006, acordado entre Perú y España en mayo de 2002, en un contexto de transición democrática y en un entorno de importantes cambios del marco de la cooperación, significó un giro hacia los sectores de necesidades sociales básicas relacionados estrechamente con la lucha contra la pobreza y fue un primer esfuerzo de concentración sectorial y geográfica de las intervenciones respecto al PCHP 1999 – 2001.

Considerando que el PCHP 2002-2006 se encuentra en su quinto y último año de ejecución, la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI) y la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI) acordaron el 27 de febrero de 2006, en la VIII Reunión del Comité Paritario de Evaluación y Seguimiento, que la IX Reunión de la Comisión Mixta de Cooperación se realice en el último trimestre de 2006 ó primer trimestre de 2007; asimismo desarrollar un Plan de Evaluación Externa del PCHP.

Dicho Plan tiene el propósito de contribuir a mejorar la toma de decisiones de cara a la identificación y formulación del nuevo PCHP 2007 – 2010, mediante un análisis integral, cualitativo y cuantitativo de su contribución a las políticas de desarrollo del Perú y a sus prioridades. Esta evaluación tendrá un carácter formativo, concentrándose en la extracción de aprendizajes, sistematización y socialización de información útil, así como la exploración de determinados sectores estratégicos vinculados con las áreas de trabajo del PCHP y líneas priorizadas en la Estrategia de la Cooperación Española en Perú.

El Plan de Evaluación Externa está siendo realizado por equipos técnicos locales y se está desarrollando en dos etapas:

Primera Etapa: Evaluación Externa de las seis áreas y sectores priorizados, orientada a agregar el conocimiento producido desde el nivel de proyecto hacia los objetivos estratégicos sectoriales del PCHP. La evaluación externa por sector, a su vez, se desarrolla en dos niveles, identificando un proyecto principal y proyectos complementarios para cada sector. Entre marzo y agosto del presente año tendremos realizadas las evaluaciones de los siguientes proyectos:

- *Fortalecimiento institucional del Ministerio de Educación – PAEBA PERU*; contratada con la Asociación KALLPA para Promoción de Salud Integral y el Desarrollo, representada por la Sra. Eutropía Delgado Castro.
- *Programa de Patrimonio Cultural – Escuelas Taller de Restauración de Lima, Cusco y Arequipa*; contratada con el Consorcio de Investigación Económica y Social (CIES), representado por el Sr. Carlos Aramburú.
- *Centros de Formación Agrícola de Tacna y Moquegua*; contratada con la Asociación Acción Agraria, representada por el Ing. Antonio Chávez Vargas.
- *Fortalecimiento integral del turismo – FITPERU*; contratada con la Asociación COOPERA representada por el Sr. Pedro Reyes Vásquez.
- *Plan binacional de ordenamiento, manejo y desarrollo de la Cuenca Catamayo – Chira*; contratada con la asociación española GPI Consultores, representada por el Sr. Carlos Asenjo.
- *Plantación de 1,000 hectáreas de palmito en la Región San Martín*; contratada mediante Addenda con la Asociación COOPERA, representada por el Sr. Pedro Reyes Vásquez.
- *Programa integral Araucaria Amazonas – Nauta*; contratada por Promoción del Desarrollo Sostenible IPES, representada por el Sr. Jorge Price.
- *Fortalecimiento de capacidades como medio para facilitar el proceso de descentralización en Perú*; en proceso de selección del evaluador.

Segunda Etapa: Evaluación Global del PCHP 2002-2006, orientada a integrar procesos de la primera etapa, evaluación de sectores priorizados para profundizar el análisis a nivel de Programa. Será realizada el último trimestre de 2006 según términos de referencia acordados por ambas administraciones.

Visita de ilustres españoles a Perú

El próximo 21 de julio arribaron a nuestro país los doctores Francisco Aldecoa y José Angel Sotillo, docentes de la Universidad Complutense de Madrid (UCM), para realizar la misión de asistencia técnica preparatoria solicitada por la Universidad de San Martín de Porres, en el marco de la VIII Reunión del Comité Paritario de Evaluación y Seguimiento del Programa de Cooperación Hispano Peruano y de la VIII Junta de Representantes del Fondo de Cooperación Hispano Peruano (FONCHIP). Los mencionados expertos desarrollaron su agenda de trabajo del 24 al 27 de julio en el Instituto de Gobierno de la Universidad de San Martín de Porres. El Dr. Aldecoa participó en los actos de instalación del nuevo Gobierno el día 28.

Por otro lado, durante la primera semana de agosto, la Primera Vice Presidenta del Gobierno de España señora María Teresa Fernández de la Vega, efectuará una visita de trabajo al Perú en compañía de la Secretaria de Estado de Cooperación Internacional, señora Leire Pajín y de una delegación de empresarios españoles, y se entrevistarán con las más altas autoridades gubernamentales de nuestro país.

[Regresar a titulares](#)

ONGD Divino Niño Jesús, el INO y la APCI unidos por la solidaridad

La Clínica de la Visión de la ONGD “Divino Niño Jesús”, el Instituto Nacional de Oftalmología (INO) y la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), uniendo esfuerzos conjuntos, permitieron que el niño Gonzalo Manuel Vílchez García, de escasos recursos, fuera operado de estrabismo exitosamente.

Funcionarios de la Gerencia de Operaciones y Capacitación de la Agencia tomaron contacto con la Presidenta de la citada ONGD, María Julia Gupio, quien comprometió al Director de la clínica oftalmológica para que procediera a su internamiento, revisión médica y posterior operación, la cual por su complejidad fue realizada en el Instituto Nacional de Oftalmología por el Dr. Juan Enrique Cuadros Martínez.

[Regresar a titulares](#)

Convocatorias, concursos y becas

Fondo de las Américas

Décimo Concurso de Proyectos Julio 2006, Fondo de las Américas. Esta convocatoria tiene por finalidad seleccionar iniciativas presentadas por las organizaciones sin fines de lucro de la sociedad civil, que beneficien a las personas y comunidades en situación de pobreza, en los ámbitos de la preservación, protección o administración de los recursos naturales y biológicos del Perú de manera sostenida y ambientalmente sana, fomentando a la vez la mejora de la supervivencia y desarrollo de los niños. Más información en <http://www.fondoamericas.org.pe/DecimoConcurso.htm>

Instituto para la Conectividad de las Américas (ICA)

El llamado a propuestas 2006-2007 del ICA está dirigido a instituciones e investigadores radicados en América Latina y el Caribe interesados en presentar proyectos para un financiamiento de entre 50,000 y 500,000 dólares canadienses. Los proyectos deben estar centrados (i) en el uso de tecnologías de la información y la comunicación (TICs) para el desarrollo y su implementación en América Latina y el Caribe de acuerdo con los mandatos del ICA y PanAméricas y (ii) en uno de los siguientes pilares temáticos: economía-e, facilitadores-e y ciudadanía-e. Hay tres categorías de financiamiento: proyectos de implementación, proyectos de investigación o enfoque combinado. El plazo para presentar propuestas es el 31 de agosto de 2006. Para información sobre directrices y lineamientos consulte: <http://www.icamericas.net/index.php?module=htmlpages&func=display&pid=822>

Fundación Ambiente y Recursos Naturales (FARN)

La FARN, organización no gubernamental argentina que promueve el desarrollo sustentable a través de la política, el derecho y la organización institucional de la sociedad, convoca al *Premio de Monografía Adriana Schiffrin sobre el tema "Comercio y Ambiente"*. Se otorgará un premio en pesos argentinos equivalente a 1,000 dólares y diploma a la monografía seleccionada; un premio en pesos argentinos equivalente a 500 dólares y diploma a la primera mención; y un diploma a la segunda mención. El plazo de presentación es el 22 de agosto de 2006. Para obtener las bases del concurso y más información ver <http://www.farn.org.ar/investigacion/premio/bases.html>

Canadá

La Iniciativa del Programa de Pobreza Urbana y Medio Ambiente/Urban Poverty and Environment (UPE) del Program del Centro de investigaciones para el desarrollo internacional/International Development Research Centre (IDRC) de Canadá anuncia el lanzamiento de sus proyectos de investigaciones sobre ciudades focales. La iniciativa financiará proyectos innovadores que busquen disminuir la pobreza en el medio urbano, la gestión del ambiente y la utilización de los recursos naturales en vista de una mejora de la seguridad alimentaria, acceso al agua e ingresos para los ciudadanos pobres. Más información en: http://www.idrc.ca/es/ev-81920-201-1-DO_TOPIC.html

Por otro lado, el mismo IDRC ofrece premios de pasantías para investigación sobre desarrollo internacional. La pasantía está diseñada para proveer herramientas en la creación, difusión y uso del conocimiento desde una perspectiva internacional. Dichas pasantías se enfocan en cuatro áreas: Política Social y Económica; Manejo de Recursos Naturales y Medio Ambiente; Información y Tecnologías de Comunicación para el Desarrollo; Innovación, Política y Ciencia. Más en www.idrc.ca

Usted podrá encontrar información sobre estas y otras convocatorias en <http://www.apci.gob.pe/portal2/frameSet.jsp?p=convocatorias.do>

Becas y cursos varios

Chile

Chile ofrece el *IV Curso Internacional de Cultivo de Moluscos Comerciales* el que se dictará en la Universidad Católica del Norte, Sede Coquimbo, y en Instalaciones de Cultivo que posee la Sede en Bahías La Herradura y Tongoy. El curso será del 13 de noviembre al 07 de diciembre de 2006. La Fecha límite de presentación en APCI es el 15 de septiembre.

Argentina

El gobierno argentino ofrece el *Cuarto Curso Regional sobre Estadísticas de Población* en el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos – INDEC. Se llevará a cabo del 09 de octubre al 3 de noviembre. La fecha límite de presentación en APCI es el 14 de agosto.

Singapur

El curso *Chief Information Officer Training Programme on the Strategic Planning and Management of Information Technology* ofrecido por el Singapore Cooperation Programme se llevará a cabo en el Institute of Systems Science (ISS) del 7 al 20 de noviembre de 2006 en Singapur. El plazo de presentación en APCI es el 5 de septiembre.

Premio a la microempresa PREMIO 2006

Este evento, organizado por la Fundación Citigroup, el Citibank del Perú, ACCION International y el PNUD, ofrece a los microempresarios de todo el país premios que superan los 30,000 dólares, además de trofeos y diplomas. Más información: <http://www.pnud.org.pe/>

Para ver más información de otros cursos y becas vigentes consultar:

<http://www.apci.gob.pe/portal2/frameSet.jsp?p=ofertaBecas.do>

Regresar a titulares
